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东华大学交流心得

一转眼一个学期，为期 130 天的交换生生活已经过去了，再过几天也就要离

开了。

从飞机上落地，第一眼是刚下过雨的台北，旧旧的又很舒服的感觉，我的生

活一下子从北国冰天雪地过渡到南方春城。第一天整天都在路上，先坐火车然后

飞机，捷运，火车，接驳车。很感叹台湾的公共设施，有很多很贴心的设计。第

一天到学校的时候天已经黑了，到了宿舍没有舍友、没有寝具、没有网络也没办

法和家人联系，当时感觉还蛮无助的。不过这一学期下来，我的独立能力也提高

了不少。

似乎每个台湾人说话都是特有的腔调，以至于每进一家店，服务员都能马上

知道我们是大陆来的。台湾人给我最大的感受就是每个人都很热心，在路上问个

路或者打听个消息，会很热情的亲自带路，告诉我们一些很有用的东西。

一直觉得学校的硬件设施很好，尤其是图书馆，无论是台灯、插座，或者是



讨论室，都觉得蛮方便的。但是学校实在是太大了。生活在大陆那样拥挤的地方，

会觉得这么多的地都没有利用起来实在是太浪费了。

其实还有一点不好的就是这里的生活似乎不是特别便利，吃饭得跑出去好远，

买东西更是得到市区。然而对于我们交换生来说，主要的交通工具便是车车合作

社里租来的脚踏车和公车 301。24 岁的我骑着脚踏车穿梭在东华诺大的校园里，

感觉我就是青春偶像剧里的女主，跟大陆的体验完全不一样。

不过这反而能提供一个比较清静的学习环境吧，来台湾的前几个月把很多时

间都花在准备读博上，也有了一个好结果。虽然有这样的环境，但东华的学习氛

围也不是很浓厚的样子，幸运的是在某些课的小组报告上交到了好几个热情的台

湾朋友，像砚丞相、启轩、智尧，还有逸庭学姐等等，他们会在空闲的时候带我

出去吃花莲美食、约我去看电影，力所能及提供给我生活和学习上的帮助。在生

态社区这门课上，我也与曾同学建立良好的伙伴关系，这位年长的大哥带我去看

花莲人痴迷的棒球运动，闲暇时分还会用他丰富的人生阅历指导我开心生活，我

非常感谢他。多和台湾的同学交流，算是这个学期一个比较大的收获吧。

有参加的比较印象深刻的活动是开学之初国际处的太鲁阁文化之旅，大家对

这个名气超级大的太鲁阁国家公园神往已久，终于有机会走进亲身体验它的美。

之后我们组团包车去到台东、台南、高雄等等，感受台湾不同地方特色，品味地

方美食，当然还保留了大量的照片，十分具有纪念性。

有时候想想还是挺感慨的，可能在这里遇到的这些人，以后都不会再见面了。

在这里也认识了很多其他学校来的交换生，通过各种活动。



台湾的美景和美食最让人印象深刻，有很蓝很蓝的海水，每次出游都能感受

到大自然不一-样的魅力。我想人应该天生就有一种亲近大 自然的天性吧，到海

边，或者往更远的海里航行，看浪花不断拍打着崖岸，拍打着砂石，看海豚成群

结队跃出海面，看脚下的船穿过浅蓝的近海到达深蓝深蓝的海面上，心旷神怡。

而说到美食，花莲的炸弹葱油饼和垦丁的绿豆蒜是最让我念念不忘的两样。

这边的美食一直保有着古早的风味，不会让人有很强烈的被商业化的感觉。只可

惜这些都是带不回去的。

但说到底台湾再好也是会想家，如今过几天就要回家了，恨不得时间赶紧过

在这里遇到的每一个老师几乎都会说，大陆的学生学习都很刻苦。每每都会

觉得自己太对不起这些老师对大陆同学的这种印象了。

在花莲还有一个不得不提的体验，一个学期中经历了 10多次的地震，可能这

辈子都不会有这样的经历了吧。从一开始的慌乱到后面再久的地震也淡定得很。

其实我反而觉得，这么经常地震反而更安全，感觉地底下的能量都散发出去了，

就不会有大的地震了。

感觉作为交换生，在东华学习还有一个比较大的不方便的地方，就是交通。

虽然在学校里面可以自己买脚踏车，去市区可以搭乘接驳车。但在市区那么大的

地方就都只能靠走路，虽说也有公车，但并不像大陆那样很快就能等到。如果单

单是市区那也还好，但想要去七星潭、太鲁阁、石梯坪之类的景点就显得比较无

能为力了。

感觉整篇心得写的很乱，想到什么就写什么。这半年是不平凡的经历，自己



对事物的看法会有不少的改变，也会发现原本觉得理所当然的事情并没有那么理

所当然。不管怎么说，还是要感谢东华大学提供的机会，才让我有这样难得的经

历。


